## SENADO DE LA REPÚBLICA

# El PT vive de bancada artificial por cuarta vez

RECIBIRÁ legisladores de otros partidos para formar un grupo y poder tener acceso a recursos; ha recibido 642 millones de pesos en los últimos 18 años



Foto: Especial

Las bancadas del PT se han formado de unos pocos militantes y el resto de otros partidos.

recibió el Partido del Trabajo en su bancada artificial de 2006 a 2012.

recibió entre 2019 y 2022 para los gastos de bancada, de acuerdo con datos del Senado de la República.



seguras tiene el PT para la próxima legislatura, pero sólo tres legisladores son militantes de dicho partido.

## POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

El Partido del Trabajo cumple 27 años con representación en el Senado de la República, pero jamás ha tenido una bancada integrada sólo por sus militantes, pues siempre se subsidia con legisladores del partido mayoritario con el que hace alianza electoral; su dirigente, de hecho, jamás ha ganado una elección, lo que le ha permitido tener más de 642 millones de pesos en los últimos 18 años.

En 1997, el único líder nacional que ha tenido el Partido del Trabajo, Alberto Anaya, se convirtió por primera vez en senador. Llegó como plurinominal, igual que lo hizo en 2006, cuando por segunda ocasión fue senador y como ocurre en este 2024, que también tendrá un escaño por seis años.

La primera vez que tuvo una bancada fue entre 2006 y 2012, pero tres de sus cinco integrantes eran del PRD. La segunda vez fue entre 2012 y 2018, pero sus integrantes originales sólo eran tres, pero al sumar a una perredista y a un priista logró la bancada. La tercera vez fue entre 2018 y 2024, en la que llegaron sólo cuatro de sus militantes, pero la suma de dos morenistas le

ayudó y ahora, en el periodo de 2024 a 2030 hay seis petistas que pueden formar bancada, pero tres son de Morena.

Y aunque por sí mismo jamás ha logrado forman una bancada, la ayuda del PRD y ahora de Morena le han permitido recibir las subvenciones propias de los grupos parlamentarios.

Entre 2006 y 2012 obtuvo 114 millones 840 mil pesos; entre 2012 y 2018 recibió 434 millones 380 mil 420 pesos y entre 2019 y hasta 2022 –el Senado ya no hace público el dinero que entrega a los grupos parlamentarios—, obtuvo 92 millones 891 mil 988.32 pesos, para hacer un total de 642 millones 112 mil 408.32 pesos, de acuerdo con la información histórica del propio Senado.

A diferencia de lo que ocurrió en el Senado entre los años 2012 y 2018, cuando la mayoría la ostentaba el PRI encabezado por Emilio Gamboa Patrón, ahora ya no es posible conocer cuánto reciben los grupos parlamentarios y en qué lo gastan. Los reportes de egresos ocultan el rubro del dinero canalizado a los grupos parlamentarios en el rubro presupuestal de Servicios Generales, donde suman ese dinero con las previsiones de impuestos y laudos, según explica del propio Senado.

Rodeado siempre de la versión que Raúl Salinas de Gortari, hermano del Presidente de la República, Carlos Salinas de Gortari, fue quien promovió su creación, sin que hasta el momento se conozca una declaración o documentación que los confirme, el Partido del Trabajo fue fundado en diciembre de 1990 y su primera representación en el Senado fue a través de Alberto Anaya, su fundador y único líder nacional, en 1997, por la vía plurinominal.

Ên las Legislaturas LVIII y LIX, que trabajaron del año 2000 al 2006 no tuvo representación, porque ninguno de sus candidatos ganó ni los votos que emitieron por el partido le alcanzó para tener un plurinominal.

En 2006, al inicio de la LX Legislatura, el PT tampoco ganó una sola posición en el Senado por el voto de los ciudadanos. Dos de sus fundadores, Alberto Anaya y Alejandro **EL DATO** 

### Un caso

Alberto Anaya, dirigente del Partido del Trabajo no ha ganado ninguna elección, pero eso no le ha impedido ser legislador desde 1997 a la fecha.

González Yáñez llegaron como plurinominales y el PRD, por órdenes de Andrés Manuel López Obrador, le transfirió tres senadores: Rosario Ibarra de Piedra, Josefina Corta y Francisco Javier para poder formar bancada. En 2009, Josefina Cota se regresó al PRD y para que no desapareciera como bancada, Ricardo Monreal, que era vicecoordinador de los senadores del PRD, se fue al PT y fue por petición de López Obrador, como el propio Monreal lo informó a Excélsior en ese año.

En el 2012 el PT formó una bancada con cinco integrantes, pero sólo dos eran petistas: Marco Antonio Blasquez y David Monreal.

Manuel Bartlett, que se quedó como coordinador, aún era priista cuando asumió como senador del PT; Ana Gabriela Guevara y Martha Palafox se integraron a la bancada también por petición de López Obrador. Después se sumó Layda Sansores, que era la única senadora plurinominal de Convergencia, hoy Movimiento Ciudadano.

Pero en 2017, el rompimiento en el interior del PRD provocó que 14 filolopezobradoristas en el Senado se pasaran al PT, a quienes se sumó la entonces panista Gabriela Cuevas y el priista Miguel Ángel Chico Herrera, por lo que su bancada aumentó de seis a 21 integrantes, porque era la única bancada que representaba a los nacientes intereses de Morena.

En 2018, el Partido del Trabajo tuvo una bancada de siete integrantes, pero en realidad sólo cuatro eran del PT: Geovanna Banuelos, Alejendro González Yáñez, Joel Padilla y Nancy de la Sierra; las otras dos: Alejandra León y Cora Cecilia Alonso son militantes de Morena.

Con los constantes saltos entre bancadas, el PT termina la LXV Legislatura con una expanista en sus filas: Martha Cecilia Márquez y un exmorenista, Jaime Bonilla; perdió a Alejandra Gastélum y a Nancy de la Sierra.

Para este 2024 hay seis posiciones seguras para el PT, pero sólo tres son militantes del partido: Alejandro Yáñez, Lizeth Sánchez y Alberto Anaya; los otros tres que entraron como petistas, pero en realidad son de Morena son Reyna Celeste Ascencio, Blanca Judith Díaz y Manuel Huerta, que fue perredista, luego petista y ahora es morenista.